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ABSTRAK

Raisal, J.N. 2014. Uji viabilitas dan virulensi nematoda entomopatogen (Steinernema
spp.) terhadap bahan aktif insektisida golongan Insect Growth Regulator
(IGR) Skripsi, Jurusan Biologi, Fakultas Sains dan Teknologi, Universitas Islam
Negeri (UIN) Maulana Malik Ibrahim Malang. Pembimbing I: Dwi Suheriyanto,
M.P. Pembimbing II : Achmad Nasichuddin, M.A.

Kata Kunci : Steinernema spp., Insect Growth Regulator (IGR.), buprofezin, siromazin,
Corcyra cephalonica, viabilitas, virulensi

Nematoda entomopatogen  adalah hewan yang berbentuk seperti cacing, berukuran
800-1200 µm, hidup sebagai parasit pada serangga. Salah satu jenis nematoda entomopatogen
adalah Steinernema spp yang dapat dapat dimanfaatkan sebagai bioinsektisida untuk
mengendalikan serangga hama pada tanaman. Keunggulan dari Steinernema spp. adalah
dapat membunuh hama dengan cepat (24-48 jam), mudah diisolasi dari tanah dan dapat
dikombinasikan dengan jenis bahan kimia tertentu. Kombinasi dengan pestisida lain
bertujuan untuk meningkatkan efektifitas nematoda dalam pengendalian serangga hama.
Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh jenis dan konsentrasi bahan aktif
insektisida Insect Growth Regulator (IGR) buprofezin dan siromazin terhadap viabilitas dan
virulensi nematoda entomopatogen Steinernema spp.. Buprofezin dan siromazin  merupakan
insektisida yang bekerja sebagai cytin sintesis inhibitor yang memiliki selektifitas tinggi
sehingga berpotensi untuk dikombinasikan dengan nematoda entomopatogen.

Penelitian dilakukan di Laboratorium Proteksi Balai Besar Perbenihan dan Proteksi
Tanaman Perkebunan (BBPPTP) Surabaya pada bulan Juli 2014. Penelitian ini menggunakan
Rancangan Acak Lengkap (RAL) dengan 4 perlakuan dan 4 ulangan. Perlakuan yang
digunakan adalah pemberian konsentrasi bahan aktif buprofezin 0,2% (rekomendasi
produk),0.1% (konsentrasi rendah) dan siromazin 0,06% (rekomendasi produk), siromazin
0,03 % (konsentrasi rendah). Data yang diperoleh dianalisis dengan mengunakan Analysis of
Varian (ANOVA).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemberian jenis bahan aktif buprofezin dan
siromazin tidak berpengaruh terhadap viabilitas dan virulensi Steinernema spp..Rata-rata
persentase viabilitas Steinernema spp. berkisar antara 91-96 % dalam 24 jam. Viabilitas
tertinggi diperoleh pada perlakuan buprofezin 0,2% dengan jumlah Steinernema spp.  yang
mampu bertahan hidup adalah 1428 Juvenil infektif (JI). Steinernema spp. mampu
menyebabkan mortalitas Corcyra cephalonica sebesar 100 % pada semua perlakuan dalam
48 jam setelah pemberian jenis dan konsentrasi bahan aktif IGR.
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ABSTRACT

Raisal, J. N. 2014. The Test of Viability and Virulence nematode entomopatogen
(steinernema spp.) toward the material of active insect in the Class of Insect
Growth Regulator (IGR). Thesis, Biology Department, the Faculty of Saints
and Technology, State Islamic University Maulana Malik Ibrahim, Malang.
Advisor I: Dwi Suheriyanto, M. P. Advisor II: Achmad Nasichuddin, M. A.

Keywords: Stenernema spp., Insect Growth Regulator (IGR.), Buprofezine, siromazine,
Corcyra Cephalonica, viability, Virulence.

Nematode Entomopatogen is an animal whose form is such worm, 800-1200 µm in
size, lives as a parasite toward the insect. One of nematode entomopatogen kinds is
Steinernema spp which can be exploited. As a bio-insect, in order to control the pest insect of
plants. The superiority of Steinernema spp. is can kill the pest instantly (24-48 hours), easy to
isolate from the soil and can be combined with other particular liquid. Combination with
other pesticide aims to increase the effectiveness of nematode in controling the pest insect.
This study aims to know the genre influence and the active concentrated material of
insecticide (Insect Growth Regulator) buprofezine and siromazine toward viability and
virulence of nematoda entomopatogen Steinernema spp.. Buprofezine and siromazine
constitute insecticide which working as cytin sintesis inhibitor which has high selectivity so it
does have potention to be combined with nematode entomopatogen.

This study was done at the laboratory of big protected seeding hall and protected
farming plants (BBPPTP) in Surabaya in July 2014. This study used a random complete plan
with 4 treatments and 4 repetition. The treatments use are giving active concentration
material buprofezine 0.2% (product recommendation), 0.1% (low concentration) and
siromazine 0.06% (product recommandation), 0.1% (low recommandation) and siromazine
0.06% (product recommandation), siromazine 0.03% (low concentration). The data was
analyzed by vary-variate (ANOVA).

The results of the study show that the influence of giving active material,
buprofezine and siromazine has no influence toward viability and virulence. Steinernema
spp.. The average percentage of viability Steinernema spp. Around 91-96% in 24 hours. The
highest viability was gotten in the treatment of buprofezine 0.2% with the amount of
Steinernema spp. which is capable of survival are about 1428 infective Juvenile. Steinernema
spp. can cause mortality Corcyra cephalonica about 100% to the whole treatments in 48
hours after genre giving and active concentration material IGR.
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البحثمستخلص

الموادعلى) Steinernema spp(انتوموياتوغينالخيطيةالديدانفيرولينسيوالجدوىتجربة. م2014. ج،نرائسل،
. البحث العلمي بشعبة بيولوجيا )Insect Growth Regulator(الحشراتنمومنظمإنسكتيسيداالحيوية

براهيم الإسلامية الحكومية مالانق. تحت إشراف دوي بجامعة مولانا مالك إبكلية العلوم و التهنولوجيا 
سوحارينطا الماجستير و أحمد نسيخ الدين الماجستير. 

,الحشراتنمومنظم،انتوموياتوغينالخيطيةالديدان: الكلمات الأساسية buprofezin, siromazin,،الجدوى
Corcyra cephalonica,, virulensi .

) وهو 1200µm-800(هي إحدى الحيوانات مثل الديدان الذي له شكل انتوموياتوغينالخيطيةالديدان
) الذي كانت له Steinernema spp(انتوموياتوغينالخيطيةيعيش كالطفيليات في الحشرات ومن أحد هذا الحيوان هو 

) لرعاية النبت من المفسدات. والفائدة منه هي يستطيع أن يزيل مفسدات bioinsektisida(إنسكتيسيدافائدة كـبيو 
ساعة، وله السهولة في الابتعاد من التراب ، وسهولة الإمزاج بالمواد الكيمياوية الأخرى 48-24النبات أسرع من 

النوعأثرلمعرفةبحثالهذاويهدف.الآفاتالحشراتمسكفيالخيطيةالمعينة. ويهدف هذا   الإمزاج لارتفاع فعالة 
الديدانفيرولينسيوالجدوىعلىسيرومازينوبروفيزينالحشراتنمومنظمفيإنسكتيسيداالفعالالموادوالتركيز
أنيستطيعحتىالعاليالمختارالمانعزهريةككؤوسالعاملكإنسكتيسيداسيرومازينوبروفيزين. انتوموياتوغينالخيطية

.انتوموياتوغينيطيةالخالديدانبيمزج
. واستخدم ھذا البحث 2014سورابایا في شھر یولیو BBPPTPفيالبحثهذازينفذ

تكرار. والتكرار یستخدم لإعطاء الركز المواد الفعال 4تصمیم عشوائي كامل بأربعة أعمال و
و،)الإنتاجصفةو من% (0،06سيرومازينو) منخفضركز% (0،1،)الإنتاجوصفةمن% (0،2بروفيزين

ANOVAبالبياناتويحلل،)منخفضركز% (0،03سيرومازين

والجدوىعلىلايؤثرسيرومازينوبروفيزينونتیجة ھذا البحث  تدل بأن أثر اعطاء المواد الفعال

انتوموياتوغينيطيةالخالديدانفيرولينسيوالجدوىفيالمائةفيوالمتوسط. انتوموياتوغينالخيطيةالديدانفيرولينسي

الخيطيةالديدانبعدد% 0،2بروفيزينمنالعاليالجدوىويكتسب. ساعة24في% 96-91حوالى

انتوموياتوغينالخيطيةالديدان. و(JI)النشطاحداث1428هوالعملبعديحيأنيستطيعوالذيانتوموياتوغين،

النوعاعطاءبعدساعة24فيالعملكلفيالمائةفيCorcyra cephalonicaوفياتإلىيؤديأنيستطيع

الحشراتنمومنظمالفعالبالموادوالركز


